

# Sattelblatt



## Nr. 15

## Prüfungsmarathon für jugendliche Reiter



42 Kinder und Jugendliche liefen zwar nicht die 42 km Marathonstrecke, aber legten die erste Prüfung ihrer reiterlichen Ausbildung im Reitstall Lauck in Pinneberg ab. Vorhergegangen war ein Vorbereitungslehrgang in Praxis und Reittheorie mit den Schwerpunkten Tierschutzgesetz, Pferdehaltung, Pflege und Fütterung. Die Prüfer Britta Hönke und Jürgen Schwandt zeigten sich sehr zufrieden mit den gezeigten Leistungen. Alle Kandidaten bestan-

den die Prüfung, wenn auch mit teilweise starkem Lampenfieber, wie die Eltern zu berichten wußten. Die Prüfung zum Kleinen Hufeisen bestanden Mike Knutsen, Roksana Ruther, Josefine Lenz, Franziska Dillenz, Marlene Klein, Saskia Seemann, Anna Hermann, Marlene Keller, Millane Nieswandt, Viktoria Kligowski, Emily Kolanski, Natalie Heller, Nadja Jeske, Noa Lüneburg, Maria Guk, Sonja Stein, Melina Mikonauschke, Stine Schumann,

Laura-Sophie Meißner, Natalia Rydzewska, Julia Rydzewska, Maya Thumolka, Lara Sophie Zander, Josefine Schäfer, Lea Schlegel, Astrid Rubbert, Nadine Brühning, Hannah Luise Acker, Laura Erruth, Jana Schlüter, Marissa Dempczok, Kaija Wontka. Zum Großen Hufeisen bestanden Mareike Lauck, Nila-Marie Lask, Eiken Senkbeil, Hanna Meyer, Cristina Sievers, Leticia Wohlers, Anne Friedriszik und Felix Elias Büttner.



## Bilsbek alaaf!

Eine Abordnung des Vereins nahm auf Anregung Sabine Borges-Ridder, einer gebürtigen Kölnerin, am Rosenmontagumzug teil. Mit Pappnase und einer Kiste Prosecco bewaffnet, ließen die unterkühlten Norddeutschen ihre Hemmungen fallen und feierten kräftig mit. Unausgeschlafen und mit einer Gesichtsfarbe von blass bis grünlich fanden sich alle am nächsten Tag im Stall ein, keiner war verloren gegangen.

## Vereinsmitglieder als Heimwerker

Im Januar 2013 wurde ein größeres Projekt abgeschlossen, die aufwendige Renovierung einschließlich Erneuerung der Decke des Unterrichts-, Aufenthalts-, Versammlungs- und Sitzungsraums, sprich Casino. Dank gebührt den beiden Powerfrauen Sabine und Steffie, die Bänke, Hocker und Stühle neu bezogen, sowie Frank und Nico, die die handwerklichen Arbeiten mit großer Sachkenntnis ausführten.

## Termine, Termine!



### 04. Mai 2013

beginnt ein Lehrgang Basispass und Longierabzeichen. Prüfung am 23. 05. 18.00 Uhr.

### Im Mai 2013

ist noch ein Seminar Erste Hilfe beim Pferd geplant.

### Im Juni 2013

ein Dressurlehrgang mit Frauke Struve.

### 26. Mai 2013

Hausturnier.

### 30. Juni 2013

Mit der Jugendabteilung Ausflug in den Heidepark.

### 02./03. August 2013

Jugendzeltlager.

### 10. August 2013

Sommerfest

### 03. und 06. Oktober 2013

Herbstturnier

### Im November 2013

Grünkohlessen.



# Blick über den Tellerrand

Am 03. März machten sich sechs Reiter auf den Weg nach Horst, um sich über eine andere Pferdesportdisziplin zu informieren, das Gespannfahren. Sara Schulz, die engagierte Fahrlehrerin, hielt mit Hilfe eines Overheadprojektors einen Einführungsvortrag über die korrekte Anspannung und Bezeichnung der Fahrgeschirre. Danach ging es an die Fahrlehrgeräte, um Trockenübungen im "Griffe klopfen", sprich hantieren der Achenbachleine abzuhalten. Nach der Mittagspause wurde angespannt; erstaunlich, was man beim Verpassen und Auflegen der



Geschirre alles verkehrt machen kann. Sofort ging es ins Gelände und in den Straßenverkehr, wo jeder ca. eine halbe Stunde fahren durfte, mehr oder weniger in Schlangenlinien. Die Verlaßpferde nahmen die Fahrkünste der Teilnehmer nicht weiter übel und wurden mit einer Möhre auf die Weide entlassen. Mit einem gemeinsamen Kaffeetrinken endete der Schnupperkurs, eine gelungene Veranstaltung, die der Verein erneut anbieten wird.



## Prüfung Basispass, Deutsches Reiterabzeichen Klass. IV und Klasse III

Am 17. 03.2013 nahmen die Richter Anja Behrmann und Gerd Küst die Prüfungen zu den verschiedenen Qualifikationen ab. Der Basispass wurde in Praxis und Theorie, die Abzeichenbewerber entsprechend der Klasse in

Springen, Dressur und Theorie geprüft. Alle Kandidaten bestanden die Prüfungen. Der Basispass wurde neun Mal, das Reiterabzeichen Klasse IV sieben Mal, das Reiterabzeichen Klasse III zwei Mal verliehen.

## Pferdegespann im Elbtunnel

Die Beamten der Elbtunnelleitzentrale trauten ihren Augen nicht, als sie am 01. April auf den Monitoren in der dritten Röhre eine pferdebespannte Kutsche entdeckten. Sofort wurden alle Signale auf Rot geschaltet und ein Streifenwagen mit Blaulicht in Bewegung gesetzt. Der Gespannfahrer, der 49 Jahre alte Holger H. machte einen leicht verwirren Eindruck und zeigte keinerlei Unrechtsbewußtsein, er gab an, seine Eltern in der Heide besuchen zu wollen. Bei den heutigen Benzinpreisen ist es wirtschaftlicher, sich auf alte Transportmittel zu besinnen. Die Tiere wurden von einer pferdefahrenen Beamtin durch einen Notausgang in Sicherheit gebracht, die Kutsche auf einen Trailer verladen.

